

y Playa, por la cantidad de 11.500 pesetas.
 —Ayer volvióse á sentir de nuevo un calor de tal fuerza é intensidad, que era completamente insufrible.
 —Escriben de San Antonio de Calonge; que para amenizar las diversiones de dicho barrio los días 1, 2 y 3 de septiembre próximo, están contratadas las siguientes orquestas:
 La juventud de la sociedad del Casino La Unión de la Mariana, ha contratado «La Principal» de La Bisbal y la juventud independiente «La Principal» de Perelada, que hará sus conciertos y bailes en un entoldado de Casá de la Selva, y por último saldrá una comisión que contratará la orquesta de Calonge para dar conciertos al público.
 —El mercado de ayer vióse sumamente concurrido, siendo grande el número de subsistencias habidas y muchas las transacciones que se verificaron.
 —Cerca de la Dehesa, un buey que llevaban hacia la Barca, se les escapó, dando lugar á los consiguientes sustos por parte de algunas personas que se encontraban paseando por aquel lugar.
 —Nuestro querido director, ha sido agraciado por el jurado de la Feria-concurso-agrícola de Barcelona, con un *Diploma de Cooperación*.
 —A una mujer que ayer vino á nuestra ciudad con el objeto de hacer unas compras, le sustrajeron del bolsillo un pañuelo en el que guardaba unas pesetas.
 Afortunadamente, según dijo, eran tres en plata y algo de calderilla, y el rateo no fué apercibido al consumir el hecho.
 —Esta noche se tocarán sardanas en el paseo de las Ramblas.
 —A consecuencia del choque ocurrido en Terranova entre un vapor dinamarqués y otro de matrícula francesa, éste, que pertenecía á una casa de Bayona, se ha ido á fondo, pareciendo diez y seis tripulantes.
 —En breve serán relevados los lanceros de Borbón que hay destacados en el Castillo de San Fernando de Figueras por cazadores de Tetuan.
 —En virtud de lo dispuesto por la superioridad, ha quedado abierta la cobranza del período voluntario del impuesto de cédulas personales, correspondiente al anual ejercicio de 1898 á 99, en esta provincia, pudiendo adquirirla los contribu-

yentes sin recargo alguno, tanto en esta capital como en los demás pueblos de la provincia, en el plazo de tres meses comprendido desde el día 26 del actual hasta precisamente el 25 de noviembre próximo.
 —El día 31 del actual, á las cuatro de la tarde se procederá en los almacenes de la Aduana de Portbou á la venta en pública subasta de los efectos siguientes, procedentes de abandono:
 Lote primero: tres kilos quinientos gramos tul de algodón, á cinco pesetas kilo, 17'50; id. segundo: siete kilos tejido algodón labrado, 24'50; id. tercero: cinco kilos lana confeccionada, 45; id. cuarto: un kilo tejido, paño, lana y algodón, 4; id. quinto: diez kilos achicoria, 25; id. sexto: seis sombreros armados, 4'50; id. séptimo: ocho litros vino común averiado, 1'60; id. octavo: tres kilos rosarios comunes, 150; id. noveno: un kilo ciento ochenta gramos en noventa y dos pañuelos seda dobladillados, á dos pesetas uno, 184; id. décimo: cuatro kilos en nueve piezas en corte de delanteles á una peseta pieza, nueve pesetas, más dos kilos chocolate dos pesetas, total 11; id. once: trece kilos cuatrocientos gramos en cuatro escopetas de retrocarga, 112'50; id. doce: tres kilos en una escopeta de pistón, 20; id. único: nueve kilos hoja de lata manufacturada en piezas para juguetes, 13'50.
 —Ha sido destinado á la escala de reserva y á la zona de esta provincia, el primer teniente D. Antonio Parrodo Caldo.
 —Son muchos los viajeros del alto y bajo Ampurdán que se ven perjudicados con motivo de no parar el exprés en la estación de Figueras, imposibilitándolos de venir á esta capital como antes lo hacían.
 —Ayer mañana, en la plaza de San Pedro se desbocó una jaca, la cual pudo ser detenida cerca del barrio del Puente Mayor.
 —Segun *La Gaceta*, la guerra actual nos ha costado desde el primero de enero á 30 de julio últimos nada más que 74 millones 654.780 pesetas.
 —El Gobierno presentará á las Cámaras un bill de indemnidad con motivo de la suspensión de las garantías constitucionales.
 Que no dudamos será concedido.
 Para algo han de servir las Cortes.
 —Parte semanal de precios de produc-

tos agrícolas en esta ciudad:
 Trigo, de 25'00 á 22'50 pesetas hectólitro.—Cebada, de 12'50 á 11'50.—Centeno, de 20'00 á 19'00.—Avena, de 11'75 á 11'25.—Maiz, de 16'50 á 16'00.—Judías de 32'00 á 30'00.—Habas, de 18'75 á 18'00.—Garbanzos, de 50'00 á 45'00.—Arroz, de 65'00 á 55'00 quintal métrico.—Paja, de 09'00 á 8'50.—Heno, de 11'00 á 10'00.—Patatas, de 12'50 á 12'00.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'25 á 2'00 pesetas kilogramo.—Ganado vacuno, de 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino, de 500'00 á 400'00.
 —Los funcionarios de esta Audiencia provincial, verificaron ayer mañana la visita semanal de cárceles.
 —La feria de San Bartolomé en Figueras, se ha visto este año poco concurrida siendo escasas las transacciones que verificaron los comercios.
 —Dice un colega de Figueras, que de unos días á esta parte varios individuos recorren los pueblos de esta provincia, no sabe si por cuenta del Gobierno ó de quién, con el fin de comprar todos los mulos que encuentran y sean de buena calidad.
 —La orquesta de Castelló de Ampurias que dirige el señor Agramunt, está contratada para la fiestas mayores siguientes: En los días 28, 29 y 30 del corriente, en San Clemente Sasebas; 4 de septiembre, en Borrásá; 6 y 7, Cerbere (Francia), y 8, 9 y 10, en la población de Llansá.
 —Según tenemos entendido, mañana se practicarán ejercicios de tiro en las recientes baterías que se han levantado en Rosas.
 —Por pastoreo abusivo ha sido denunciado un vecino de esta ciudad.
 —Ayer mañana, al pasar un sujeto por la palanca existente en el río Oñar, frente al portal de Vila tuvo la desgracia de resbalar y caerse al río, recibiendo un solemne remojón y el consiguiente susto.
 —Con motivo de los festejos que dedican á San Agustín los vecinos de la plaza de la Independencia y de la calle de la Platería, víéronse muy concurridos dichos sitios, en los que se tocaron sardanas por las renombradas orquestas de Arolas y Vila, respectivamente, hasta las primeras horas de la madrugada.

En la calle de la Platería se ha colocado el anual y clásico *tarló*, que hace las delicias de la gente menuda.
 Hoy celebrarán un solemne oficio en la Iglesia del Mercadal, y durante la tarde y noche se repetirán los bailes, así como en la noche de mañana, lunes, después de haberse hecho la tradicional y acostumbrada *favina*.
 —Continúan con gran actividad las obras del derrumbamiento de la pared de los lavaderos del Hospicio provincial.
 —Parece que el Gobierno tiene decidido que las tropas que actualmente se hallan en Manila, y que tendrán que abandonar dicha plaza por su cesión á los Estados Unidos, no vengán á la península, sino que pueden repartidas en diferentes puntos del Archipiélago filipino.

ESCUELA MUNICIPAL DE BELLAS ARTES Y DE OFICIOS

Anuncio

Queda abierta la matrícula desde el día 1.º al 30 de septiembre próximo.
 Los que deseen ingresar en dicha escuela deberán acompañar á la solicitud un documento acreditario de que saben leer y escribir y conocer las cuatro reglas principales de la aritmética.
 Los alumnos satisfarán en concepto de derechos de matrícula 5 pesetas por cada curso.
 Gerona 27 de agosto de 1898.—El Director.—*Martin Sureda*.
 Los Tribunales han condenado recientemente al fabricante de un cold-cream que hacía pasar su especialidad por la verdadera CREMA SIMON. 9-10.—L.

LOS PREFERIDOS

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las Píldoras y el Jarabe de Blancard, son las más eficaces contra la anemia, colores pálidos, pobreza de sangre, linfatismo, escrófula, etc.; por eso éstos son los preparados preferidos por los médicos, quienes los recetan siempre.
 Pero este mismo éxito ha hecho hacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía.
 Tomando estas precauciones, al tratamiento continuado, el curar, de un modo resera siempre eficaz. 3-6

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
 Santos Agustín y Pelagio.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

educación que ha recibido, ha de estar despierto; ahora desgraciadamente está dormido.

—En buen hora, dijo Deodato, eso es ya diferente. Pero vos, caballero, habéis dicho por vuestra parte: «Me quedo con Black».

—Es cierto, lo he dicho.

—Pues bien! yo digo: «Devolvedme á Black; quiero á Black; Black es mio».

—Blak no es mas vuestro que mio.

Y como para pronunciar esas palabras el viajero acercó su rostro al del señor de La Gravarie, éste, á quien el nombre de Teresa (1) había ya causado suma extrañeza, dió un grito de estupor al conocer al joven.

El joven era Gracián, autor del crimen cometido en Teresa; el otro oficial era el instigador.

Fué tal la conmoción del señor de La Graverie, que permaneció un rato sin decir palabra.

Había algo providencial en que sucedía.

Así es que su primer impulso fué de agradecimiento por Black, y cogiéndole con ambos brazos, acercando el hocico á sus lábios y besándole:

—¡Oh! esta vez, exclamó, ya no cabe duda, eres tú, mi buen dumesnil! Si tu eres quien, despues de haberme hecho encontrar á mi hija, quiere ayudarme á devolverme el honor y asegurar su porvenir.

—¡Por los cuernos del diablo! exclamó el otro oficial hallando insuficiente su voto ordinario para una circunstancia tan insólita; ese hombre está loco y voy á llamar al mayor al para que le arroje del estribo, Mayor! mayor!

—Louville! Louville! repitió su amigo, pesaroso de aque-

(1) Hasta ahora no se ha pronunciado el nombre de Teresa en la circunstancia de que se trata, y por consiguiente el autor padece un olvido.—(N. del T.)

Pero el coche-correo tenía en sus cuatro caballos diez y seis piés, todos sanos y vigorosos, al paso que uno de los dos del pobre caballero estaba ligeramemente averiado. Nunca, pues, lo hubiera alcanzado, ni siquiera se habria acercado á él, si un carro que entraba por la puerta Chatelet cuando el coche iba á salir, no lo hubiese detenido un rato.

El señor de La Graverie aprovechó el obstáculo, alcanzó el coche, subió al estribo, y asióse con una mano de la portezuela y con la otra de una correa.

Hablar, ni por pienso; la carrera había dejado al pobre hombre tan sin aliento, que le era imposible articular una sola palabra; pero en cuanto se vió allí, se tranquilizó; por mas que el coche corriese, él lo seguiria; además, sabía que á un cuarto de lengua, cuando el carruaje traspusiese el arrabal de Leves, hallaria la montaña y habria de subir al paso ó cuando mas al trote corto la escarpada pendiente.

Allí probablemente habria cobrado aliento y podria entablar sus reclamaciones.

Sucedió lo que previera el caballero; durante el kilómetro en que permaneció en el estribo, cobró aliento, y llegado al pié de la montaña, el carruaje anduvo del galope al trote corto, y de este al paso.

Hacia ya algun tiempo que mientras el caballero miraba de fuera á dentro, Black miraba de dentro á fuera, y con las dos patas en la portezuela y sacando la mitad de la cabeza, olfateaba el aire de la noche con la calma y serenidad de un viajero cuyo nombre está apuntado en la hoja del mayoral con este epigrafe: *Pagado*.

El señor de La Graverie, que al fin y al cabo solo queria el perro, sin armar ninguna disputa, saltó atras, cayó en la carretera, y esperando que el animal hiciese lo mismo, llamó:

—¡Black!

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	>	>
Ultramar, en oro.	18	>	semestre
Id. un año en oro.	25	>	
Extranjero.	7'50	>	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

Las Personas que conocen las **FILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que más le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

FONDA
Café y Restaurant LA MARINA de Juan More, (antes Café Peille) Plaza del Carril, núm. 6, Gerona, frente á la Estación.
Grandes y lujosas habitaciones.—Servicio á la carta y mesa redonda. 13-15
Precios económicos

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
Plaza de San Francisco, número 6.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y con cuanto lujo se desee, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

Las familias que acudan á este Establecimiento en demanda de esta clase de impresiones, tendrán derecho á que en la 4.ª plana del periódico se les publique un anuncio del importe de CINCO PESETAS.

Cruces de distintos tamaños y de gran novedad.

Se admiten diariamente hasta las siete de la tarde, para las planas 1.ª y 4.ª y hasta las ocho de la noche para la 2.ª y 3.ª.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Depurativo SIMPLE. Exclusivamente vegetal Prescrito por los Médicos en los casos de **ENFERMEDADES CONSTITUCIONALES** Acreditada de la Sangre, Herpetismo, Añe y Dermatitis.

El mismo con **IODURO DE POTASIO** Empleado como tratamiento complementario del **ASMA**, este medicamento es igualmente SOBERANO en los casos de Gota, Reumatismo crónico, Angina de Pecho, Enfermedades Específicas hereditarias ó accidentales, Escrófita y Tuberculosis. Folleto según los últimos trabajos de **MÉDICOS ESPECIALES**. **CH. FAVROT y C^o**, Farmacéuticos, 102, Rue Richelieu, PARIS. Todas Farmacias de Francia y del Extranjero.

APRENDIZ.

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

Black, en efecto, hizo un movimiento para saltar; pero una mano vigorosa lo detuvo por el collar, y buen ó mal de su grado le tiró hacia dentro.

—¡Black! repitió el caballero con una energía que dejaba al perro en la alternativa de una obediencia inmediata ó de una desobediencia absoluta.

—¡Vaya! dijo una voz del interior del carruaje; ¿pues no habeis llamado á mi perro y queréis que se rompa la crisma contra el suelo?

—¡Cómo se entiende, vuestro perro! exclamó el caballero atónito.

—Si por cierto, mi perro, repuso la voz.

—¡Pues estamos frescos! exclamó el caballero. Black es mio, solo mio, ¿estais, caballero?

—¡Corriente! si es vuestro, es porque lo robasteis á su dueña.

—¡A su dueña! repitió Deodato lleno de asombro y sin dejar de seguir el carruaje. ¿Podríaís decirme el nombre de esa dueña?

—Vamos, dijo otra voz, decidete á una cosa ú otra; devuelve el perro á ese viejo imbécil, ó envíale noramala. ¡Voto á!... ¡Durmamos! La noche es para dormir, sobre todo cuando se viaja en el coche-correo.

—¡Pues bien! dijo la otra voz, me quedo con Black.

Esa doble provocacion produjo en el caballero el efecto de una conmocion eléctrica.

Excitados ya sus nervios por la corrida efectuada, se crisparon, y sin calcular el doble peligro que podia correr trabando una pependia en una carretera y subiendo al escribo de un coche-correo que un momento á otro podia tomar el galope, y cogió la llave, quiso abrir la portezuela, y viendo que no lo conseguia, encaramóse al estribo, y hallóse de nuevo á la altura de la ventanilla por la cual orea el aire del interior del carruaje.

—¡Con que soy un viejo imbécil! dijo. ¡Con que os quedais con Black! Lo veremos.

—¡Oh! y en seguida, dijo el viajero que al parecer estaba por los partidos extremos.

Y asiendo á Deodato del cuello, le empujó violentamente atrás.

El deseo de conservar un animal para él de tanto precio, y al que miraba con tan extraña supersticion, dobló las fuerzas del caballero, y por mas violento que hubiese sido el empujon, no solo no le hizo saltar del escribo, sino que ni siquiera le imprimió el menor movimiento.

—¡Cuidado, señor mio! dijo Deodato con cierta dignidad; entre caballeros ó entre militares...

—Lo cual es lo mismo, caballero, dijo el agresor.

—No siempre, respondió el de La Graverie. Entre caballeros ó entre militares, quien toca pega!

—Como gustéis, dijo el joven; si eso basta para contentaros, confieso que os he tocado... ó pegado; elegid.

Deodato iba á responder á la provocacion sacando una targeta del bolsillo; ya la estaba buscando, cuando el joven que al parecer estaba allí como moderador, exclamó:

—Louville! Louville! un anciano!

—¡Y qué me importa? el que me despierta cuando duerm ¡voto á!... no es joven ni viejo, es mi enemigo.

—Este viejo, señor oficial, dijo Deodato, es un oficial como vos, y además caballero de San Luis... Aquí teneis mi targeta.

Pero el que la tomó fué el joven de voz conciliadora, quien, impeliendo á su amigo de un rincon á otro:

—Vamos, dijo, ocupa mi lugar y dame el tuyo.

El oficial brutal obedeció murmurando.

—Os pido perdon, caballero, por mi amigo; es un joven bien educado; pero para gozar de los beneficios de la buena